

SE ESTIMA QUE ESTE AÑO LA ECONOMÍA SE EXPANDA 2% DESDE 1.5% PREVISTO CON ANTERIORIDAD

Fitch sube estimación del PIB para México

Prevén que el crecimiento será más lento que el registrado el año pasado; el ritmo del consumo e inflación, afectarán

Belén Saldívar
EL ECONOMISTA

LA CALIFICADORA Fitch Ratings modificó su pronóstico de crecimiento para México a 2.0% para el 2017 y 2.2% para el 2018, desde 1.5 y 2.1% que proyectaba anteriormente.

En el reporte Pronóstico Económico Global, la agencia calificadora precisó que en el primer trimestre de este año, el Producto Interno Bruto (PIB) mexicano fue “más enérgico de lo esperado” al alcanzar un crecimiento de 2.8% anual.

No obstante, el crecimiento será “más lento que en el 2016 debido al impacto sobre el consumo que podrían tener la incertidumbre elevada con respecto a las negociaciones del Tratado de libre Comercio de América del Norte (TLCAN), las políticas macroeconómicas más estrictas y una inflación mayor”, aseguró Fitch.

Advirtió que los riesgos para las proyecciones de crecimiento para México siguen a la baja.

“La incertidumbre que deriva de la renegociación del TLCAN continúa, aunque la carta que emitió en mayo la Oficina del Representante de Comercio de Estados Unidos, donde notificó al Congreso estadounidense su intención de renegociar el tratado después de 90 días, no contenía una retórica agresiva sobre aranceles unilaterales”.

INFLACIÓN, ARRIBA DEL OBJETIVO

Con respecto a la inflación, la agencia calificadora augura que cierre el año en 5.7%, por arriba del objetivo del Banco de México (Banxico) de 3% +/- 1 punto porcentual. No obstante, para el 2018 prevén que se regularice y se ubique en 3.8 por ciento.

“En gran medida, el alza de la inflación refleja la depreciación de la moneda, situación que se ha exacerbado desde las elecciones de Estados Unidos, así como los incrementos significativos en los precios de la gasolina a principio de este año”, explicó.



La agencia refirió que ha disminuido la preocupación por la renegociación del TLCAN y cómo afectaría a la industria. FOTO ARCHIVO EE: MIGUEL BLANCARTE

Recordó que en mayo, los precios al consumidor se ubicaron en 6.2%, su nivel más alto en ocho años. Para la primera quincena de junio ésta se ubicó en 6.3 por ciento.

Por otro lado, refirió que el Banxico ha aumentado la tasa de

interés para controlar la inflación y asegurar que “las expectativas inflacionarias permanezcan bien ancladas”.

Desde diciembre del 2015, el banco central ha incrementado su tasa de interés 400 puntos base, lo que hoy la coloca en 7.0%, la más

alta desde febrero del 2009, cuando se ubicó en 7.50 por ciento. Para el resto del 2017, la agencia calificadora prevé que el Banxico mantenga la tasa a ese nivel.

Aseveró que dado el ajuste monetario en México, “el banco central será capaz de desvincular su ciclo de ajuste al de la Reserva Federal de Estados Unidos en el 2018”, al mantener la tasa en 7 por ciento.

No obstante, precisó que se debe vigilar de cerca el comportamiento del tipo de cambio y el impacto que éste pueda tener en la inflación.

Indicó que la apreciación que ha presentado el peso frente al dólar en las últimas semanas parece “reflejar una disminución en la preocupación por los daños que causarían las renegociaciones del TLCAN, el ajuste monetario y la provisión de coberturas en moneda extranjera del banco central que se liquidan en pesos”.

Para fin de año, Fitch prevé que el tipo de cambio cierre en 19.50 pesos por dólar.